

**La Comisión Permanente se reúne**

# Una discusión sobre las casas de gran altura El 1.º de Mayo

**Y otra sobre el despacho de asuntos. - La Banda Municipal y la fiesta del Primero de Mayo**

A las nueve de la mañana y bajo la presidencia del señor Elizalde, comenzó ayer la sesión semanal ordinaria de la Comisión municipal permanente.

El señor Caballero avisó por teléfono que no podía concurrir por encontrarse indisposto.

#### ORDEN DEL DÍA

Se aprobó el acta de la sesión última.

Enterado

La Comisión se dió por enterada de los escritos siguientes:

Escripto de la Federación Local de Sociedades Obreras, devolviendo la máquina de escribir que les fué cedida.

—Comunicación del señor gobernador militar testimoniando la gratitud por el donativo y recibimiento hecho al regimiento de Sipilia.

—Relación de trabajos efectuados por el Laboratorio Químico Municipal durante el mes de Marzo último.

—Comunicación del señor director de la Escuela de Artes y Oficios dando las gracias por la felicitación últimamente acordada.

Abono de prendas

Se dió cuenta de una comunicación del jefe de la Guardia municipal, proponiendo se abone al guardia Miguel Calahorra el importe del pantalón y capote que en acto de servicio le han quedado inservibles.

Se acordó el abono.

El ensanche de Atxorreria

Se dió cuenta de un dictamen del letrado municipal al ruego del señor Azketa sobre la prohibición de continuar la construcción de casas en el ensanche de Atxorreria, diciéndole que es contrario al ruego.

El señor Azketa insistió en que se pusiera un límite á la clase de construcciones actual, que impide la vista del paisaje ó destruye su conjunto.

Hizo constar que en su ruego no había pedido que informase el letrado.

El señor Elizalde le contestó haciendo constar que él no es partidario de las casas de gran altura. Recordó que el anterior Ayuntamiento realizó gestiones cerca de la Superioridad y no pudo obtener si no que la altura no pasase del ancho de las calles. Estimó que la única solución posible era la de que el Ayuntamiento adquiriese los terrenos mencionados por el señor Azketa, los de Luzuriaga, para impedir que se destruya el panorama con construcciones poco estéticas.

El señor Prado, que acababa de ocupar la presidencia, expuso que le satisfaría esta adquisición.

Por último, se acordó que los señores Arribide y Azketa, y un técnico, asesoren á la Comisión y que sean llamados los propietarios para conferenciar sobre el asunto.

Sobre el despacho de asuntos

Se dió cuenta de una moción de los señores Azketa, Arribide y Pérez Egea proponiendo sea la Comisión municipal Permanente la que determine o acuerde, caso de no resolución en el acto, la Ponencia o Comisión que deba de entender en el informe o dictamen que se necesita para su resolución posterior definitiva por la misma o por el Ayuntamiento.

El señor Arribide explica que la moción tiene por objeto el que todos los asuntos de entrada vengan a conocimiento de la Permanente.

El alcalde replica que con el actual reparto directo a las Ponencias se ahorra tiempo; pero añade que no tiene el menor inconveniente en que prospere la moción.

El señor Elizalde da cuenta detallada de la organización de la Comisión de Obras, en lo que se refiere al despacho de asuntos, y termina diciendo que lo que se gana en conocimiento del asunto por los miembros de la Permanente se pierde en tiempo.

El señor Azketa defiende la moción y dice que con ello se resolverían muchos asuntos en el acto de ser conocidos por la Permanente, sin necesidad de esperar el informe de la correspondiente Ponencia.

El señor Urcelayeta se opone a la moción, por entender que en la mayoría de los casos es necesario el estudio de la Ponencia y el informe de los técnicos.

El señor Urreiztieta interviene con un criterio conciliador, y expone que debe de seguir el actual reparto directo a las Ponencias, pero que éstas deben dar cuenta los viernes, en la sesión de la Permanente, de los asuntos que han recibido durante la semana.

Se aprobó este criterio del señor Urreiztieta.

En honor de un vasco ilustre

Escripto de la viuda de don Segundo Ispizua interesando la adhesión a la petición formulada por la Real Sociedad Geográfica de que se dé el nombre de Geógrafo Ispizua a una de las calles de Madrid, y, añadiendo que vería con agrado que se diese el nombre también a una de San Sebastián.

Después de una breve intervención de los señores Urcelayeta y Azketa, se acordó acceder a la primera parte, o sea a la de adhesión, y que pasase a estudio de la Comisión correspondiente lo de dar el nombre a una calle de San Sebastián.

Jornales y cuentas

Se aprobaron los correspondientes a la última semana.

Una instancia de los reclusos

Se dió cuenta de una instancia de los reclusos de Ondarreta solicitando del Ayuntamiento un donativo para solemnizar el acto que han celebrado de la Comunión cumpliendo el precepto pascual.

El alcalde hizo constar que la Diputación costeaba la mitad del importe del rancho extraordinario que se les dará el domingo, y expuso su criterio de que el Ayuntamiento debía hacer otro tanto, máxime cuando la cantidad no pasaría de 125 pesetas.

Añadió que si el Ayuntamiento lo negaba, él lo pagaría de su bolsillo particular. Como era lógico, se acordó contribuir a ese rancho extraordinario.

Asuntos procedentes de la sesión anterior

Después de una ligera discusión, se acordó que continuase sobre la mesa la moción del señor Pérez Egea presentando proyecto de distribución de comisiones y ponencias dentro del Ayuntamiento.

Un nombramiento

Se dió cuenta de un informe de la Comisión especial de sueldos y plantillas, proponiendo se provea a la Intervención de Fondos Municipales de un escrito de carácter fijo temporal para las operaciones de contabilidad.

El informe propone que sea un empleado municipal que trabaje en horas extraordinarias y que se le gratifique por ello con ciento veinticinco pesetas mensuales.

El señor Azketa se opone al informe.

El señor Urreiztieta lo defiende.

Se aprueba el informe, con el voto en contra del señor Azketa.

Comisión de Articuliza

Se aprobaron sin discusión los siguientes informes:

Devolución de fianza al contratista don Ignacio Rezola por el suministro e instalación de la tubería para la red de distribución de agua entre el Asilo Matía y Añorga-Aundi.

Proponiendo no se perciba por la Administración de aguas más derechos por revisión de contadores de fincas sitas en el extrarradio de la población que de un sólo contador cuando existan varios dentro de una misma finca.

Admitiendo la renuncia que presenta de su cargo de médico del poblado de Goizueta, don José María Garaizábal.

El aforo y cobro del agua

Se puso a discusión el informe de la Comisión de Articuliza relativo al escrito de la Cámara Oficial de la Propiedad, en la que expone esta Cámara quejas de la forma en que se verifican los servicios de aforo y cobro de las facturas por consumo de agua.

El informe es contrario al escrito.

El señor Loidi cree que tiene algo de razón en su queja la Cámara de la Propiedad.

El señor Urreiztieta defiende el informe y la forma de funcionar la Oficina de Aguas. Afirma de que el hacer el cobro mensual de los recibos supondrá el tener que triplicar el personal de oficina.

Por último, dice que para el caso de los veraneantes, los dueños de pisos y villas pueden pedir la lectura extraordinaria de contadores que se hace, y se pasa la factura en el día.

Se aprueba el informe.

Ponencia de Gobernación

Se aprobaron los siguientes informes:

Proponiendo la adquisición de materiales para los servicios de limpieza y riego, por conducto del almacén general municipal.

Proponiendo la adquisición de materiales para la casa de baños del paseo del Príncipe por conducto del almacén general municipal.

Relacionado con la provisión de la vacante de médico municipal de los barrios de Egia y Loyola y con la interinidad que resulta en la del barrio de Iguelo.

La Fiesta del Trabajo

Se aprobó un informe de la Ponencia de Fomento proponiendo la cesión de la Banda municipal para la velada artística que la Federación local de Sociedades Obreras celebrará el 30 del mes corriente.

Las cabinas de la Concha

Quedó sobre la mesa el informe de la Ponencia de Obras relativo a la solución que puede adoptarse para la construcción de cabinas debajo del voladizo de la Concha.

Otros informes de Obras

Se aprobaron sin discusión los siguientes: Proponiendo la aprobación de la cuenta correspondiente al suministro de diecinueve paquetes de botas altas para el personal de alcantarilladas.

Idem sea separado de la brigada de carpinteros un obrero municipal.

Idem se forme expediente a un peón caminero del Municipio.

Idem se aprueben los planos presentados por los señores Zaragüeta y Quel para construir un chalet en terrenos de "Machinene".

Presentando para su aprobación la liquidación de construcción de varias aceras del nuevo ensanche de la Zurriola.

Proponiendo se adopten algunos acuerdos en relación con la casa que ha construido don José Apalategui en las estribaciones del Monte Ulía.

Ponencia de Hacienda

Sin debate alguno se aprobaron los siguientes informes:

Sobre impresión del presupuesto ordinario para 1923 y de tarifas municipales vigentes para dicho ejercicio.

Sobre necesidad de recordar a todos los señores ponentes la rectificación del inventario de los bienes municipales.

Sobre aprobación de proyecto de presupuesto extraordinario para pago de gastos de instalación del teléfono automático.

Un ruego

Fuera del orden del día, el señor Elizalde se ocupó del contenido de los avisos que se dejaron para el pago de las contribuciones, y expuso que debían de aclararse más los conceptos por los que se hace el cobro y superar la advertencia comunitaria final.

Sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las once y media.

**Salón Miramar**

Hoy sábado, 25 de Abril de 1925

ESTRENO de la preciosa película

**Un grito en el desierto**

interpretada por el célebre atleta

MARCO

Vida societaria

**F. L. de Sociedades Obreras**

Con el fin de tratar de algunos asuntos relacionados con la celebración del Primero de Mayo, se convoca para mañana, domingo, á las diez y media de la mañana, á las Juntas directivas de todas las Secciones de la Federación.

En atención á los asuntos á ventilar, se ruega la más puntual asistencia.

—Está ya organizada la velada artística que esta Federación celebrará el dia 30 del corriente, jueves, á las nueve y media de la noche.

En esta velada tomarán parte la Agrupación Artística de esta ciudad, dirigida por el distinguido aficionado don Vicente Martínez, la cual pondrá en escena dos obras de un acto: los notabilísimos solistas del Orfeón Donostiarra, señor Piet y señores Dorronoro, Insausti y Peña, acompañados al piano por el eminentísimo director del mismo, don Secundino Esnaola, y la Banda Municipal de música, dirigida por el ilustre maestro don Regino Ariz.

A pesar de la importancia de la velada, los precios que se han fijado son muy económicos. La butaca costará 2'50 pesetas y el pañuelo 50 céntimos.

Desde esta noche se expenden localidades en el Centro Obrero (Puerto, 7, 1.º).

—Se ha acordado celebrar la jira en el vecino pueblo de Pasajes. Para amenizar la jira será contratada una banda de música popular.

**Betelu**

VACANTE DE FARMACIA

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de esta villa, dotada con el sueldo anual de mil pesetas por titular, beneficio y residencia, pagaderas por trimestres vencidos, de los fondos municipales, pudiendo entenderse el agraciado con los interesados para la conducción de las familias acomodadas de la villa y pueblos inmediatos de Errazquin, Leresa y valle de Araiz.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes dentro del plazo de veinte días, en esta Alcaldía, donde se hallan de manifiesto las condiciones aprobadas por la Superioridad.

Betelu, a 18 de abril de 1925.—El alcalde, Angel Recalde.

Para crubrecamas

**CRETONAS DE COLOR FIRME**

GRAN SURTIDO

a 1,50 el metro

**Almacenes ROIG**

siempre más barato que nadie



i Los dolores de  
cabeza quitan la  
alegría de vivir!

Rápido y seguro alivio  
lo proporcionan las  
Tabletas „Bayer“ de  
Aspirina.

Fíjese Vd. en la faja encarnada.